



## Más de 10 bancadas se unieron para solicitar la interpelación del Canciller Carlos Martínez

**Domingo 12 de mayo, Marcha Por Israel desde las 9:00 horas**

## Capturan a banda de secuestradores y rescatan a víctima

## Últimas noticias

## Verduras El Caman: cultivando sueños y cosechando éxito





## Capturan a banda de secuestradores y rescatan a víctima

Tras una alerta ciudadana, agentes de la Policía Nacional Civil (PNC), lograron capturar a una banda de secuestradores express.

La captura fue "infraganti", en la zona 14 de la ciudad de Guatemala.

Los ahora capturados, secuestraron a una mujer de 35 años, quien fue rescatada por la PNC.



Los aprehendidos fueron identificados como:

1. Eddy Oswaldo Cucul Cabrera, de 37 años.
2. Edwin Oswaldo Cucul Vielman, de 21 años.
3. Christopher Daniel Chacón Flores de 23 años.

El inspector de la PNC, Edwin Monroy, comentó que la alerta ciudadana fue vital para lograr el operativo que permitió las aprehensiones.

Tras las capturas, los secuestradores fueron trasladados a Torre de Tribunales para el proceso correspondiente.



Los hechos se registraron en la 16ª. Calle y 3ª. Avenida Zona 14.

Los aprehendidos enfrentarán cargos por robo, plagio y secuestro.

El ministro de Gobernación, Francisco Jiménez se pronunció a través de "X".



Los secuestradores obligaron a la víctima a retirar dinero de cajeros electrónicos y le habían robado dos teléfonos celulares.

Según informó el inspector Monroy, ya tenían investigaciones preliminares de esta banda que habría realizado por lo menos 5 secuestros express.

## Comunidad Judía de Guatemala se pronuncia por voto en la ONU



La Comunidad Judía de Guatemala (CJG), emitió su postura tras el voto otorgado a Palestina en la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

*"Repudiamos el voto emitido, el cual es una grotesca recompensa al terror", afirma el documento.*



El comunicado también afirma:

*"EEUU, como miembro del Consejo de Seguridad de ONU, sabiamente vetó dicha moción, porque entre otros motivos, entiende que mientras sea la organización terrorista Hamas quien gobierne Gaza, no llena las condiciones mínimas para poder ser parte de la comunidad de naciones".*



## Mago de Oz en Guatemala

Acompaña y disfruta de los mejores temas en voz de Mago de Oz, "Luna de Sangre, Molinos de Viento, Fiesta Pagana", entre otros. **VIP Q825 y Preferencia Q425**

Parque de la Industria, salón 8

10 de mayo de 2024

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)

CELEBRA GUATEMALA-ISRAEL  
**ISRAEL 76**



**ISRAEL**  
**TE NECESITA**

 **12 DE MAYO** 





## Verduras El Caman: cultivando sueños y cosechando éxito

La historia de perseverancia y dedicación de Bonifacio Racanac en la localidad de El Caman, Patzicía, Chimaltenango, ha sido posible gracias a su ambición y al apoyo constante de Walmart a través de su programa "Tierra Fértil". A sus 52 años de edad, padre, esposo y pilar de una familia de siete, Bonifacio decidió convertir su sueño de cultivar zanahorias en una realidad. Todo empezó en el 2007, cuando una simple visita a los supermercados de la ciudad encendió una chispa de ambición en su corazón.

Hijo de padres agricultores, Bonifacio junto a su esposa se embarcaron en la aventura de producir zanahorias con la esperanza de algún día verlas en los estantes de los supermercados. Así nació "Verduras El Caman", un proyecto que no solo buscaba el éxito comercial, sino también honrar sus raíces familiares.

A lo largo de los años, la empresa ha prosperado, centrándose exclusivamente en la producción de zanahorias para garantizar la excelencia en su calidad. En 2007, gracias a una capacitación de agricultura, Bonifacio tuvo la oportunidad de estrechar vínculos con Walmart hasta convertirse en proveedores a partir del año 2008. Desde entonces, la relación con la empresa no solo les ha brindado nuevas oportunidades comerciales, sino también un apoyo invaluable.



Cuatro veces por semana, el transporte de "Verduras el Caman" lleva a la central Hortifruti de Walmart un promedio de 250 cajas de zanahorias de 22 libras cada una, cosechadas a tempranas horas de la madrugada para garantizar la frescura de los productos en cada uno de los supermercados, totalizando entre 250 a 300 quintales semanales de zanahorias.

A pesar de los desafíos y retos, como la escasez de agua, la expansión de sus tierras y el control de plagas, "Verduras El Caman" ha logrado superarlos con determinación. Por ejemplo, con la construcción de dos pozos artesanales, uno de ellos mecánico, han logrado implementar sistemas de riego por goteo para reducir el consumo de agua.

Actualmente, la empresa cuenta con un equipo de 15 trabajadores, incluidos 10 hombres y 5 mujeres, así como la participación activa de

los hijos del señor Bonifacio. Tres de ellos se encuentran estudiando agronomía gracias al crecimiento que ha tenido "Verduras El Caman", debido al vínculo formado con Walmart.

A través de su programa "Tierra Fértil", Walmart ha brindado apoyo constante para el éxito de "Verduras El Caman" por medio de capacitaciones periódicas en buenas prácticas agrícolas, introducción al mercado y el constante respaldo durante las visitas de asistencia técnica.

"Agradezco a la vida y a Walmart por la colaboración en nuestro ingreso al mercado y por comprender nuestras necesidades. A través de Walmart y la asistencia técnica gracias al programa Tierra Fértil, hemos podido llevar adelante este proyecto familiar y aprovechar esta oportunidad para crecer y vivir mejor" comentó Bonifacio Racanac, fundador de Verduras El Caman.

Más allá de su éxito empresarial, Bonifacio es un pilar en su comunidad "El Caman". Desde brindar apoyo económico, hasta prestar su tierra para huertos familiares, su compromiso con el bienestar de los demás es innegable.

El futuro de "Verduras El Caman" y la familia Racanac está lleno de promesas. Su principal objetivo es lanzar su propia marca y expandir su negocio aún más. A través de su asociación con Walmart y el apoyo de programas como Tierra Fértil, han logrado no solo hacer crecer su empresa, sino también brindar educación a sus hijos y mejorar la vida de quienes lo rodean.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Más de 10 bancadas se unieron para solicitar la interpelación del Canciller Carlos Martínez

Tras el voto de Guatemala, en la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas a favor de la resolución titulada: "Admisión de Nuevos Miembros a las Naciones Unidas", en la cual Guatemala fue uno de los 143 países que votaron a favor de Palestina.

Durante la Asamblea General se concedió más derechos a Palestina para su participación en los asuntos de las Naciones Unidas (ONU), sin que el Estado haya adquirido el estatus de miembro de pleno derecho, aunque fue recomendado que el Comité de Seguridad realice un nuevo análisis.

Varias bancadas del Congreso de la República se unieron para solicitar la interpelación en contra del ministro de Relaciones Exteriores, Carlos Ramíro Martínez Alvarado, dentro del marco de legalidad constitucional y ordinario aplicable.

### Martínez deberá explicar:

- Las acciones y los resultados de su gestión administrativa y ministerial, en política comercial e internacional y otras afines a la cartera que dirige, en especial por la decisión tomada por el Estado de Guatemala, a través de su representante ante las Naciones Unidas, durante el Decimo período extraordinario de Sesiones de Emergencia de la Asamblea General de las Naciones Unidas, celebrada en Nueva York, el día 10 de mayo de 2024.

Los bloques que hasta este momento solicitarán la interpelación son:

1. Bandada Nosotros
2. Bancada TODOS
3. Bancada VALOR
4. Bancada Unioinista
5. Bancada Azul
6. Bancada VAMOS
7. Bancada Victoria
8. Bancada Elefante
9. Bancada Bien
10. Bancada Viva entre otros

Mientras tanto, el rechazo al voto ante la ONU, se ha hecho sentir, por las agrupaciones evangélicas y partidos políticos en Guatemala.

## Cayalá celebró el Día de la Madre



El pasado 10 de mayo, Ciudad Cayalá se convirtió en el escenario de una celebración sin precedentes con motivo del Día de la Madre, atrayendo a cientos de personas que respondieron con entusiasmo a la invitación de "La Ciudad que lo Tiene Todo". En una noche que combinó la tecnología con la tradición, el amor por las madres brilló tan intensamente como las luces que adornaron el cielo.

El evento principal, que cautivó los corazones y las miradas de todos los presentes, fue el espectacular Mapping proyectado en las majestuosas paredes del campanario de la iglesia Santa María Reina de la Familia. Este despliegue tecnológico narró historias visuales emocionantes, celebrando el papel fundamental de las madres en nuestras vidas, seguido por un impresionante show de fuegos pirotécnicos que iluminó la fresca noche de Cayalá, creando un ambiente de ensueño para todas las familias.

Después del espectáculo, la celebración continuó en los variados y exquisitos restaurantes de Ciudad Cayalá. Familias, amigos y seres queridos compartieron momentos de alegría y camaradería, disfrutando de una amplia oferta gastronómica que prometía deleitar cualquier paladar.



"Ciudad Cayalá se enorgullece de haber sido el anfitrión de una velada tan especial y agradece a todos los que eligieron compartir este significativo evento con nosotros, y reafirmamos nuestro compromiso de crear experiencias únicas y memorables para nuestros visitantes, haciendo de cada visita algo más que una salida, una verdadera celebración de los momentos

que forman nuestras vidas", afirmó Giancarlo Poggio, gerente de mercadeo de Cayalá.



## Guatemaltecos por la Nutrición: inauguran 2º. Campamento de Nutrimóviles

Guatemaltecos por la Nutrición, el programa de abordaje integral a la desnutrición que forma parte de la estrategia de sostenibilidad de Castillo Hermanos, inauguró su segundo Campamento de Nutrimóviles que operará en

8 comunidades de Santa Eulalia y 7 de San Pedro Soloma, Huehuetenango.

A finales del 2022 Castillo Hermanos lanzó Guatemaltecos por la Nutrición y, en 2023, inició operaciones con el primer Campamento de Nutrimóviles en La Libertad, La Democracia y Cuilco en Huehuetenango. Ahí alcanzó grandes resultados entre los que destacan: la recuperación del 86% de los niños menores de cinco años que tenían un diagnóstico de desnutrición aguda y mejoró la curva de crecimiento del 80% de los casos de niños menores de dos años inscritos al programa, previniendo de esta manera la desnutrición crónica. Con el objetivo de continuar reduciendo los índices de desnutrición, Guatemaltecos por la Nutrición anunció en 2024 la ampliación de su cobertura a dos municipios más de Huehuetenango siendo estos: San Pedro Soloma y Santa Eulalia. Para ello, adquirió un segundo Campamento de Nutrimóviles que operará en las áreas indicadas y beneficiará a más de 19,000 personas. En estas nuevas comunidades el programa activará la primera fase del protocolo que resolverá las causas biológicas de la desnutrición a través de sus ejes de "Atención Primaria en Salud" y "Soporte Nutricional".

*"El programa inició su proceso de sociabilización con las comunidades mucho antes de inaugurar el segundo Campamento de Nutrimóviles con el objetivo de que estas despertarán el interés por ser parte de Guatemaltecos por la Nutrición. Esta fase se ha ejecutado con éxito, ya que las autoridades y líderes comunitarios nos han recibido con total aceptación y entusiasmo. Ahora, nos toca iniciar un censo en las comunidades en las que operaremos con el objetivo de identificar las prevalencias de desnutrición aguda y crónica en dichas ubicaciones. Lo anterior nos sirve para poder identificar un antes y un después de las intervenciones del equipo de Guatemaltecos por la Nutrición, que son auditadas por la Universidad Católica de América en Washington", comentó José Silva, Director Ejecutivo de Guatemaltecos por la Nutrición.*



### Protocolo de Guatemaltecos por la Desnutrición:

FASE	EJE	ACCIONES
1 PARA RESOLVER LAS CAUSAS BIOLÓGICAS	Atención Primaria en Salud	<ul style="list-style-type: none"> <li>Consulta Médica</li> <li>Exámenes de Vacunación</li> <li>Exámenes de Desparasitación</li> <li>Atención a mujeres embarazadas y niños menores de cinco años</li> <li>Atención a menores de cinco años</li> </ul>
	Soporte Nutricional	<ul style="list-style-type: none"> <li>Consulta Nutricional</li> <li>Tableros Nutricionales</li> <li>Visitas Domésticas</li> <li>Monitoreo de Peso y Talla</li> <li>Grupos Educativos</li> </ul>
2 PARA RESOLVER LAS CAUSAS AMBIENTALES Y ECONÓMICAS	Agua y Saneamiento Ambiental	<ul style="list-style-type: none"> <li>Agua Segura en el Hogar</li> <li>Condiciones de Habitabilidad</li> <li>Proyectos de tratamiento y saneamiento del agua</li> </ul>
	Acceso a Alimentos	<ul style="list-style-type: none"> <li>Producción Agrícola</li> <li>Construcción de Cadenas de Producción</li> <li>Proyecto Pecuaria</li> <li>Programa de Alimentación Escolar</li> </ul>
	Fortalecimiento Economía Familiar	<ul style="list-style-type: none"> <li>Grupos de Ahorro</li> <li>Planes de Negocio</li> <li>Feria de Emprendimiento</li> <li>Manejo eficiente del ingreso familiar</li> </ul>

La desnutrición es un problema multicausal y hay tres determinantes que provocan sus causas: el biológico que está relacionado a la salud, el económico que se refiere a la calidad de vida de una familia y su capacidad de adquirir y acceder a alimentos, y el ambiental que está ligado a los hábitos de higiene, limpieza, calidad de agua y condiciones de habitabilidad. Para transformar positivamente cada uno de estos determinantes, Guatemaltecos por la Nutrición creó un protocolo holístico que define cinco ejes de trabajo y se implementa en dos fases:

### Ejes del Protocolo:

**Atención Primaria en Salud y Soporte Nutricional:** a través de estos ejes se transformarán los determinantes biológicos. El objetivo es garantizar el cuidado preventivo de salud y nutrición de las familias beneficiarias del programa, con especial énfasis en mujeres embarazadas y niños menores de cinco años. Para alcanzar este resultado el programa adquirió los Campamentos de Nutrimóviles que son la base de operaciones de Guatemaltecos por la Nutrición y los usuarios del programa.

Los Campamentos de Nutrimóviles cuentan con autonomía operativa y están equipados con tecnología innovadora para ofrecer una atención digna y de alta calidad. Los Campamentos de Nutrimóviles están preparados para proveer hasta 50 consultas médicas y nutricionales al día y su cartera de servicios está compuesta por: registro y toma de signos vitales, atención nutricional, atención médica, exámenes de laboratorio y entrega del tratamiento indicado por profesionales.

**Acceso a Alimentos:** en este eje el programa busca que las familias dispongan de alimentos mediante acciones sostenibles como el establecimiento de huertos familiares para autoconsumo y proyectos agrícolas y pecuarios para crear un encadenamiento productivo en las comunidades. Se garantizará la sostenibilidad de los resultados mediante el acompañamiento en asistencia técnica y la promoción de buenas prácticas en el manejo y la producción agrícola.

**Agua y Saneamiento Ambiental:** tiene como objetivo capacitar a las familias para crear condiciones adecuadas de habitabilidad a través de instalación de letrinas, estufas ahorradoras y filtros de agua. Además, de brindar capacitación constante en higiene y saneamiento.

**Fortalecimiento de la Economía Familiar:** se fomentará la cultura del ahorro y se buscará elevar los ingresos económicos en el hogar; para lograr esto se capacitará a las familias en la creación de un presupuesto familiar, planes de emprendimiento, entre otros.

*"Estamos seguros de que, con la implementación del segundo Campamento de Nutrimóviles, seguiremos trabajando con las familias inscritas para construir nuevos hábitos que contribuyan a que la familia completa goce de un estado nutricional adecuado, construya una economía familiar sólida y viva en condiciones dignas", finalizó Silva.*